

DECLARACIÓN DE SANTIAGO DE COMPOSTELA

CAMINO DE SANTIAGO. ITINERARIO CULTURAL EUROPEO

23 de Octubre de 1987

La dimensión humana de la sociedad, las ideas de libertad y justicia y la confianza en el progreso son los principios que han forjado las diferentes culturas que han creado la identidad europea.

Esta identidad cultural -de ayer y de hoy- es el fruto de la existencia de un espacio europeo, soporte de la memoria colectiva, que está recorrido por caminos que hacen vencer las distancias, fronteras e incomprensiones.

El Consejo de Europa propone la revitalización de uno de estos caminos, el que conducía a Santiago de Compostela. Este camino, altamente simbólico en el proceso de construcción europea, servirá de referencia y ejemplo para futuras acciones.

Por todo ello, hacemos un llamamiento a las autoridades, instituciones y ciudadanos, para;

1. Continuar el trabajo de identificación de los caminos de Santiago en el conjunto del territorio europeo;
2. Establecer un sistema de señalización de los principales puntos del itinerario mediante la utilización del emblema propuesto por el Consejo de Europa;
3. Desarrollar una acción coordinada de restauración y puesta en valor del patrimonio arquitectónico y natural situado en las proximidades de estos caminos;
4. Lanzar programas de actividad cultural a fin de descubrir nuevamente el patrimonio histórico, literario, musical y artístico creado por el peregrinaje a Santiago de Compostela;
5. Promover el establecimiento de intercambios permanentes entre las ciudades y regiones situadas a lo largo de estos caminos;
6. Estimular -en el marco de estos intercambios- la creación artística cultural contemporánea para renovar esta tradición y dar testimonio de los valores intemporales de la identidad cultural europea.

Que la fe que animó a los peregrinos a lo largo de la historia y que los reunió en una aspiración común -por encima de las diferencias e intereses nacionales- nos inspire hoy a nosotros también, especialmente a los jóvenes, a recorrer estos caminos para construir una sociedad fundada en la tolerancia, el respeto a los demás, la libertad y la solidaridad.